



BULLETIN MENSUEL



Jean-Michel Etienne, Ph.D.



FORMEZ VOS ENFANTS À ÊTRE DE BONS INTENDANTS

C'est dans le cadre des responsabilités familiales que l'intendance est enseignée et pratiquée. Malheureusement, de nombreuses familles ne sont pas éduquées en matière de gestion de l'argent et, par conséquent, beaucoup d'enfants n'apprennent aucun principe pour bien gérer ce qu'ils ont reçu en héritage ou gagné. Il a été possible pour nos enfants d'aller à l'école primaire, au lycée et même à l'université sans jamais avoir eu à suivre un cours donnant de bons conseils pratiques sur la manière de gérer l'argent ou sur la meilleure façon d'acheter une voiture, une maison ou une police d'assurance. Heureusement, cette situation est en train de changer. En fait, il existe aujourd'hui de nombreux ouvrages de qualité, et même sur Internet, qui donnent de bons conseils pratiques sur la gestion de l'argent.

Quelques lignes directrices pour former les enfants

L'environnement familial est fondamental. C'est là que se développe le caractère des enfants. La Bible dit : "Formez un enfant dans la voie qu'il doit suivre, et quand il sera grand, il ne s'en détournera pas" (Proverbes 22:6). Un nombre incalculable de personnes, issues de foyers chrétiens bien disciplinés, témoignent de la véracité de cette affirmation. Lorsque nous étudions les principes directeurs pour la famille, nous apprenons que l'emplacement du foyer et l'environnement sont très importants pour l'éducation de vos enfants.

"En choisissant un foyer, Dieu veut que nous considérions d'abord les influences morales et religieuses qui nous entoureront, nous et nos familles. Ceux qui assurent à leurs enfants la richesse et les honneurs du monde au détriment de leurs intérêts éternels s'apercevront en fin de compte que ces avantages sont une terrible perte. Comme Lot, beaucoup voient leurs enfants ruinés et sauvent à peine leur propre âme. L'œuvre de leur vie est perdue ; leur vie est un triste échec parce que les parents n'ont pas enseigné à leurs enfants le principe de l'intendance. S'ils avaient fait preuve d'une véritable sagesse, leurs enfants auraient peut-être eu moins de prospérité dans le

monde, mais ils se seraient assurés d'un titre à l'héritage immortel" (Patriarches et Prophètes, pp. 168,169).

Les leçons d'un jardin

Un jardin est l'une des activités les plus importantes de la maison. Nous sommes conscients qu'à l'époque du petit terrain de lotissement ou de l'appartement en hauteur, cela semble plutôt étrange. Cependant, le fait de cultiver quelque chose avec les enfants, même un simple jardin de fleurs, peut apporter de précieuses leçons. La démonstration de l'effort humain combiné à la puissance divine est facilement illustrée. Aucune autre activité ne permet d'illustrer aussi clairement ce principe que la plantation et la croissance des plantes. Si vous avez la possibilité de le faire à l'extérieur, vous bénéficiez en outre de l'air frais et de l'exercice physique. Le jardinage enseigne également la responsabilité. Les enfants éprouvent une grande satisfaction à voir les légumes et les fleurs qu'ils ont contribué à produire.

En tant que parents, nous devons reconnaître que mettre des enfants au monde est une énorme responsabilité. La Bible enseigne que les enfants doivent être instruits tout au long de la journée. "Ces paroles que je te prescris aujourd'hui seront dans ton cœur. Tu les enseigneras avec soin à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras assis dans ta maison, quand



tu marcheras, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras" (Deutéronome 6:6,7).

La meilleure façon d'apprendre aux enfants à gérer l'argent est de les laisser l'utiliser. Cela peut se faire très tôt dans leur vie en leur donnant de l'argent de poche avant qu'ils ne soient en âge de travailler. Ensuite, ils peuvent calculer eux-mêmes leur dîme, leurs offrandes, leur épargne et leur argent de poche.

De nombreux enfants apprennent à compter, à lire et à écrire à l'âge de cinq ou six ans. En tant que parents, vous devez leur montrer comment tenir leurs propres comptes. Il est évident que ces jeunes enfants ne feront pas de comptabilité, mais on pourrait leur donner de petites banques ou des pots dans lesquels ils pourraient mettre leur dîme, leurs offrandes, leurs économies et leur argent de poche.

De nombreux parents ouvrent des comptes courants pour leurs enfants à l'âge de dix ans, afin qu'ils acquièrent l'expérience de la gestion de l'argent sous la supervision de leurs parents. Une fois que les enfants ont appris à gérer leur argent, ils peuvent commencer à acheter eux-mêmes des livres, des vêtements et d'autres articles. C'est une grande valeur pour les enfants. Les parents peuvent donner l'exemple de la fidélité financière dans leur propre gestion, donner l'exemple de la restitution de la dîme et des offrandes à l'église et enseigner l'intendance dans le cadre du culte familial.

L'un des meilleurs principes de gestion que les parents peuvent donner en exemple est celui d'un homme qui excelle dans son travail. Il se tient devant les rois, il ne se tient pas devant les inconnus" (Proverbes 22:29).

Si l'on enseigne à un enfant l'honnêteté, l'intégrité et la volonté de travailler, il peut faire son chemin dans la vie et ne pas être un fardeau pour la société.

Les enfants devraient recevoir de l'argent de poche afin d'apprendre, sous la direction de leurs parents, à utiliser l'argent. Tout d'abord, ils doivent être amenés à reconnaître que tout l'argent appartient à Dieu et qu'ils doivent l'utiliser avec sagesse et parcimonie.

Il faut leur apprendre à mettre de côté la dîme et une offrande de libre arbitre avant d'utiliser une quelconque partie de leur argent de poche pour des choses personnelles. Cela peut se faire dès qu'ils sont en âge de compter jusqu'à dix sur leurs doigts. Les enfants doivent savoir ce qu'est la responsabilité, la qualité du travail et le concept de récompense. Le foyer et ses devoirs constituent un excellent cadre pour ce type d'enseignement.



"Qu'on apprenne à chaque jeune et à chaque enfant, non seulement à résoudre des problèmes imaginaires, mais à tenir une comptabilité exacte de ses revenus et de ses dépenses. Qu'il apprenne le bon usage de l'argent en l'utilisant. Qu'ils reçoivent de leurs parents une allocation ou qu'ils gagnent eux-mêmes leur vie, les garçons et les filles doivent apprendre à choisir et à acheter leurs vêtements, leurs livres et autres articles de première nécessité ; en tenant le compte de leurs dépenses, ils apprendront, comme ils ne pourraient le faire autrement, la valeur et l'utilisation de l'argent."

E. G. White, *Cuidance de l'enfant*, p. 136